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百花园站

十年了 家乡变化真大
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“小孙女之前来过百花园，她说特
别漂亮，非拉着我来看看。 ”昨日上午，

带着孙子、孙女到百花园游玩的李先生
对记者说道。 李先生离乡

10

年，前几天
刚回到信阳，这次百花园之行让他对家
乡的发展变化倍感自豪。

昨日上午， 本报“进社区访民生
《信阳晚报》帮您办”大型公益活动采访
组走进百花园，一位带着两个孩子到百

花园游玩的先生引起了记者的注意。 经
过交流，记者得知，这位先生姓李，老家
在平桥区洋河镇，现在全家都在上海市
发展，两个孩子是他的孙子孙女。 李先
生向记者介绍， 这次回来转了转后，觉
得家乡变化很大。 “我去上海的时候，信
阳还刚刚开发，那时候平桥的‘百米大
道’才开始修，这十年间也就回来过几
次，都没顾得转。 这次回来，感觉家乡变
化特别大，城市建设得非常美，交通特
别方便，道路四通八达的，各方面基础
设施也都很完善。 你看这百花园，小孙

女以前就跟她爸爸回来时来过一次，这
次点名要到这儿来。 我之前没来过，这
一来吧， 就更觉得信阳建设得上档次
了。 ”李先生兴奋地说。

家乡的发展环境变好了，李先生的
家人都有回来发展的打算，还在羊山新
区买了房。 “孙子孙女都出生在上海，又
一直在上海上学， 这次带他们回来转
转，两个小家伙玩得可高兴了。 都说‘树
长千丈，落叶归根’，这次回来看到家乡
变化这么大，我也坚定了回来发展的决
心。 ”李先生说。

环卫工人赵阿姨：

“在百花园工作累点儿也舒心！ ”
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“夏季是百花园游人最多的时候，也
是我们环卫工人最忙最累的时候。 ”昨日
上午在羊山新区百花园内，近

60

岁的环
卫工人赵阿姨边扫着地边对记者说。

赵阿姨告诉记者， 她已经在这里做
4

年环卫工作了， 看到越来越多的市民
来到百花园游玩散步，觉得工作责任重大
又有意义。

赵阿姨告诉记者，每天早上
6

时她就
来到百花园清扫街道了，这时候已经有很

多市民来跑步晨练。 “你闻闻这桂花开得
多香，这园子里有一百多种花草，到了冬
天也有花草盛开，只要是晴好天气，就能
看到好多市民带着孩子过来玩，在这里工
作感到很舒心。 ”赵阿姨笑着说。

“夏天到了晚上的时候， 来百花园乘
凉散步的市民最多了，园子里挤满了人。 ”

赵阿姨告诉记者， 总共有
20

多位环卫工
人负责百花园里南北‘花之轴’和东西‘光
之轴’四条街道的清扫工作，夏季夜晚由
于乘凉的市民大幅增多，产生的垃圾也增
加了许多， 每天晚上都要来回走上十几

遍，腿都走麻了，要忙到晚上
10

时多才能
把街道清扫干净。

赵阿姨告诉记者，园子里放置了很
多垃圾桶，很多市民都能够爱护环境，

不乱丢垃圾， 但是仍有一些市民的素
质不高，爱随手扔垃圾，有时候上前劝
说时，还遭到谩骂，不过市民的素质在
逐渐提高， 都知道要爱护漂亮美观的
休闲广场。 “工作休息时，我也会在园
子里瞅瞅花，看着这些漂亮的花草，工
作就是累点也觉得舒心。 ”赵阿姨笑着
说。

环卫工人胡阿姨：

“看着市民开心我们很有成就感！ ”
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“这报纸上什么新鲜事都有啊，我还
真不知道这信阳市每天都能发生这么多
事情。 ”在百花园刚锄完草的胡阿姨拿着
报纸开心地说道。

8

月
17

日，《信阳晚报》

“进社区访民生帮您办” 大型公益活动
来到我市羊山新区的窗口———百花园。

“我平时经常来百花园游玩，那天正
好听到百花园需要修剪花草的园丁，

想想自己退休了也没有什么事情，所
以就来接了这个工作。 每天早上听着

鸟叫闻着花香，锄锄草修修树，既陶冶了
情操又锻炼了身体，何乐而不为呢？ ”胡阿
姨说。 据胡阿姨介绍，他们每天工作八个
小时，一个月休息两天，她和另一位园丁
负责

75

亩的绿化。 “百花园是我市羊山新
区的标志性广场， 很多市民前来游玩，在
我们修剪过的花草旁照相留念，看着他们
一张张开心的脸庞我们心里也很有成就
感，我们这样的工作是不是也可以说成百
花园的画家啊。 ”胡阿姨高兴地对记者说
道。

“百花园就是百花争艳，一朵朵花，一

棵棵树在她们的手中更显娇媚。 现在正值
桂花开放时节， 整个百花园飘着桂花香，

带着孩子老人来闻闻花香。 ”前来游玩的
王先生说道。 “不过到了晚上有一些市民
就来摘花拔草，辛辛苦苦修剪好的花第二
天早上一来就发现被人摘走了，我们也不
能

24

小时在这里守着啊。 ”和胡阿姨一起
工作的李大姐气愤地说道。

园丁是拿着剪刀锄头的画家，经过她
们的修剪我市百花园变得更加美丽，本报
在此呼吁广大市民朋友手下留情，不要辜
负了她们对这些花草的精心呵护。

见习记者买祥发

百花园区域管理处工作人员呼吁：

请爱护我们的百花园
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即将步入农历八月，百花园里桂花
绽放， 怡人的清香惹得游人沉醉。 自
2010

年开始向公众开放，如今的百花园
不仅是一处特色鲜明的城市符号，也已
融入信阳市民的日常生活。

总占地面积
26.67

公顷， 种植有
406

种花卉植物，绿化覆盖率达
83%

，一
年四季都有沁人的清香和娇嫩的花朵
向这座城市传递出时间的信息。 这处以
花卉为主题的城市公共开放空间就是
信阳百花园。 春放风筝、夏夜纳凉、四季

赏花、日常晨练，百花园成了市民休闲
生活的重要场所。 据信阳市百花园区域
管理处办公室主任王淼介绍，园区每天
都要接待四五千名游客，多时可达上万
人。

百花园让信阳人的城市生活灵动
飘逸起来， 而我们也应该极力呵护，让
这种生活形态得以延续。 据介绍，百花
园已建立河南省“文明使者志愿服务
站”，为游客提供服务，解决实际游园问
题。 设立义务讲解，每天晚上

8

时，在百
花园南入口组织游客，进行植物科普知
识讲解，让市民更深入地了解、认识百

花园。

对百花园的呵护也需要每位游园
市民共同参与。 据晨练市民反映，早晨
的陀螺鞭和晚上的广场舞已经成为百
花园的两大“杀手”。 甩得“啪啪”响的
陀螺鞭， 不仅让周围散步的市民躲
闪不及，也对公园设施造成破坏，扩
音器里传来的广场舞歌曲震耳欲
聋， 让渴求宁静的市民糟心不已。

“百花园是信阳的，是我们大家的，每个
人都遵守游园秩序才能营造出最美的
百花园。 ”每天都要与百花园打“交道”

的王淼向广大市民呼吁。

本报记者马依钒
见习记者付宇峰

告读者
《信阳晚报》“进社区访民生《信阳晚报》帮您办”大型公益采

访活动于
5

月
25

日启动， 报社全体人员深入中心城区的各个社
区，倾听民声、反映民意，记录幸福事、报道不平事、排解困难事，受
到社区居民的一致好评。

两个多月，

14

期报纸，

20

多个社区，

100

余篇稿件，在这种直
接、深入的交流中，《信阳晚报》尽心竭力地服务民生，更“接地气”，

更解民意，广大社区居民由此也更加了解、信任《信阳晚报》。

根据活动安排，第一阶段的采访暂告一段落，但《信阳晚报》服
务百姓、贴近民生的脚步不会停歇，我们将继续围绕服务民生开展
活动，敬请读者期待。

百花园：玩轮滑的好地方
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“妈妈，等一会儿，我滑一会儿再
走！ ”昨日早上

10

时左右，虽然阳光已
经有些刺眼， 但是依然挡不住张雨桐
在百花园内玩轮滑的热情， 她央求妈
妈让她再玩一会儿。

今年
7

岁的张雨桐是小学一年级
的学生，因为对轮滑比较感兴趣，妈妈
就把她送到百花园附近的轮滑班学
习，到昨日已经学习一个月了。 “从学轮
滑开始， 她每天都让我带她来百花园练
习轮滑。 ”张雨桐的妈妈说，“每天都是
早上七八点钟来，滑两个小时再回家！ ”

这边小雨桐的妈妈在停车， 那边
小雨桐已经戴着护具， 穿上轮滑鞋向
百花园滑去。前滑、后滑、左前外滑
行……小雨桐练习着老师教给她的动
作。 “我喜欢轮滑，也喜欢百花园，百花

园很宽敞，很适合我练习轮滑！ ”小雨
桐说。

除了小雨桐， 园内也有其他小朋
友在玩轮滑。 “我不会让我的孩子去马
路等危险的地方玩轮滑的， 所以只要
他想玩，我就带他到百花园来！ ”家住
附近的张先生说， 其实轮滑是一项很
好的运动， 但是孩子玩轮滑肯定不能
去人多车多的地方。

随后， 记者采访了一些陪孩子一
起在百花园晨练的市民，他们表示，轮
滑简单易学，同时也能强身健体，所以
受到不少小朋友和年轻人的喜爱，但
是在玩轮滑追求乐趣的同时， 也要注
意安全， 不去人流量或者车流量较密
集的地方。所以如果要玩轮滑，他们一
定会带孩子来百花园，或是场地宽敞、

路面平坦、 没有车也没有什么遮挡物
的地方玩。

文明游赏百花园

勿让“小恶”煞风景

“车辆不让进，你的电动车可以放到入口处
的停车区！ ”昨日早上，“进社区访民生，《信阳
晚报》帮您办”采访小组刚到百花园南入口时，

就看到市百花园区域管理处的张师傅正在对一
名想骑电动车穿过百花园的青年男子进行劝
导。

虽然是周日的早上， 但是百花园内依然人
来人往，不少市民都骑车或者步行，来这里晨
练， 大部分市民都很自觉地把车子停放在
入口处的空地上， 但是依然有个别市民会
“执意前行” ，遇到这种情况，张师傅和他的
同事们就会对车主进行劝导。 “但是还是有
市民不听劝告，执意骑车进去！ ”张师傅无奈地
说道。

“我们分两班，每班有四个人，会不定时地
在百花园内巡逻！ ”张师傅说，他们主要是维持
园内的秩序，对乱扔垃圾、乱折花、带宠物入园
等不文明行为进行劝导。

“我在这上班四年了，来百花园游玩的人每
年都在增长！ ”张师傅说，但不文明现象有时也
会出现。

“晚上有些市民来百花园乘凉，把报纸铺在
草地上后，就往草上一坐，不仅把草地坐平了，

而且走的时候还不把报纸带走！ ”张师傅说。 除
了这些现象，记者在百花园内还看到，有些树枝
有明显被折断的痕迹；有的花枝只有叶没有花；

有的垃圾箱周围零散地扔着一些垃圾。

百花园是我市的地标性建筑物， 园内的绿
化面积很广，花的种类也比较多，园内每一处景
观都装点着市民的生活，愉悦了市民的心情，深
受市民的喜爱，所以，在游园时才更要时时进行
自我约束，营造一个美丽和谐的园内环境，勿让
偶尔出现的“小恶”成为煞风景的不和谐音符。

保安人员向本报记者介绍百花园情况。 首席记者张继疆摄

本报记者韩蕾

本报记者马依钒

两个多月来，我们收获颇丰！

———本报“进社区访民生”活动总结
首席记者张方志

下个周日，我们将有些失落，因为两个多月以来，我们已经习惯
了的生活———“进社区访民生《信阳晚报》帮您办”公益采访活动
（以下简称“进社区访民生”活动）已于昨日暂告一段落。 和读者一
起侃侃时事新闻，是开心的；和市民一起聊聊生活琐事，是开怀的。

尤其是当这种状态已经成为习惯后， 暂停势必会让我们依依不舍。

好在，我们只是转移了“战场”，我们的新闻触角永远不会离开民生。

回顾两个多月以来的经历，我们感觉收获颇多。

两个多月的历练，让我们以后的工作更加专业。从
5

月
25

日
到

8

月
17

日，在长达两个多月的时间跨度里，我们走进了
22

个小区和
2

个大型开放型社区，刊发稿件
100

余篇。

24

个区
域，意味着

24

个不同的大型人群；

100

余篇稿件，证明了我们
至少要直接采访

100

多个人。 集中的采访和写稿， 不仅强化
了我们的写稿能力，更增强了我们的沟通能力和新闻敏感性，让我
们在以后的工作中更加专业。

两个多月的接触， 让我们对这座城市更加熟悉。 熟悉一座
城，首先要熟悉城市里的人，而我们恰好做到了。 在过去两
个多月里，我们走进社区，走进居民家中，分享幸福，感受闹心，分
担困难。 当茗阳天下小区

79

岁的郭广义老人告诉我们， 他家庭和
睦，居住环境优美，所以很幸福的时候，我们的内心也甜如蜜。那
时候，我们对信阳这座城市连年被评为“全国十佳宜居城市”更
加深信不疑。 当弘昌运动城小区的居民杨先生告诉我们，他
们小区没有停车位，感觉很闹心的时候，我们的心中也十分
焦急。那时候，我们深感信阳这座城市还有很多地方需要改进。当
军韵花园小区的居民赵相华告诉我们， 她的女儿因小脑发育畸形，

31

岁的智商相当于
5

岁小孩， 希望给她申请办个低保时，我
们心里也深感难过。 那时候，我们知道这座城市还有很多人需要帮
助……

在
14

次进社区的过程中， 我们共接到市民反映的问题
21

个，

跑腿帮忙解决的已有
11

个，剩下的还在积极奔走呼吁。

我们深知，单凭我们的力量，有些事我们确实无能为力，但是我
们仍会坚持努力。我们始终认为，既然生活在一座城市，那么就要同
呼吸，共命运。 无论我们从事何种工作，操着哪一种方言，我们都有
着共同的梦想，那就是希望信阳这座城市更具魅力，希望我们的生
活更加美好。 而为了这个共同的梦想，我们将继续甘心做百姓的传
声筒、跑腿人。

本报记者韩蕾

本报记者周亚涛

带着老伴儿来百花园的市民在阅读本报。 首席记者张继疆摄 市民在阅读《信阳晚报》。 见习记者买祥发摄 百花园环卫工人在看《信阳晚报》。 见习记者买祥发摄本报记者向市民介绍《信阳晚报》。 见习记者买祥发摄


